

Gegenstand: Vorstellung des Vereins

Der Vorstand des Athletenverein Speyer 1903 e.V. (Herr Jörg Schanninger) berichtet über den Verein mit ca. 770 Mitgliedern, wovon ca. 30 % Jugendliche und 70 % Erwachsene sind und vom dazugehörige Sportgelände mit 1.800 m². Im Verein gibt es die Abteilungen Gewichtheben, Ringen, Boxen, Kegeln, Gymnastik und Boule. Der Athletenverein Speyer 1903 e.V. stellt regelmäßig teilnehmende und siegende Personen/ Mannschaften in hochrangigen und überregionalen Meisterschaften (Deutsche Meisterschaft, Europameisterschaft, Weltmeisterschaft und Olympia). Herausragend bei den Erfolgen sei die Gewichtheber Mannschaft zu erwähnen, welche seit 2011 acht Mal deutscher Mannschaftsmeister geworden sind. Darüber hinaus gibt es weitere Angebote wie Kinderturnen, Athletikschule, etc..

Die UfS Fraktion stellt Fragen zur Finanzierungssituation von Übungsleitenden, Rehabilitationsangeboten und die Akquise von Jugendlichen. Der Vereinsvorstand stellt klar, dass die Finanzierung von Übungsleitenden wie für alle Vereine ein Dauerbrennerthema bleibt. Sind Übungsleitungen gut ausgebildet und erfolgreich, bedarf es finanziellen Kraftanstrengungen um diese zu halten. Mit gezielten Bewegungs-, Kinder- und Schulprojekten sowie Empfehlungen (Mund zu Mund) erfolgt die Mitgliedergewinnung. Der Stadtsportverband greift das Thema Rehabilitationsangebote auf und möchte dieses Thema mit den Sportvereinen mit eigenen Vereinsanlagen eruieren.

Gegenstand: Informationen des Stadtsportverbandes

Der Vorstand des Stadtsportverbandes informiert über die Terminierung den anstehenden „Ball des Sports“ mit Ehrungen für das Jahr 2024 am 15.03.2025.

Der Stadtsportverband teilt weiter mit, dass das Bewegungsprojekt für Vorschulkinder auch im Jahr 2025 weiterführend wird und dankt für ebenfalls für die städtische Unterstützung. Bestehende Unterstützung bieten der Judo-Sportverein Speyer, der Athletenverein 1903 e.V. Speyer, der Turn- und Sportverein Speyer, Zirkus Bellissima Polaris Speyer, die Kitas Cité de France, Löwenzahn, Kastanienburg, St. Christophorus und Pusteblume.

Darüber hinaus lobt der Stadtsportverband die vorbildliche und erfolgreiche Arbeit der Speyerer Sportvereine.

Außerdem wird informiert, dass am 24.03.2025 die Jahreshauptversammlung des Stadtsportverbandes stattfindet.

Gegenstand: Informationen der Verwaltung

Die Vorsitzende übergibt den Preis „Sport-Ehren-Medaille“ für Herrn Almir Velagic in Vertretung an den Vorstand des Athletenverein Speyer 1903 e.V. Herr Velagic erhält für herausragende sportliche Leistungen, ehrenamtliches Engagement und besondere Verdienste um die Ausübung des Sports Gewichtheben diesen Preis. Sowohl in seiner aktiven Karriere beim Athletenverein Speyer 1903 e.V als auch der Karriere nach der Karriere als Trainer. Herr Velagic ist zurzeit Bundestrainer der Gewichtheber. Aufgrund dessen war eine Terminfindung schwierig und der Preis wurde deshalb stellvertretend an den Vorstand des Athletenverein Speyer 1903 e.V. zur verantwortungsvollen Weitergabe übergeben.

Bestleistungen:

- Reißen: 195 kg bei den Weltmeisterschaften 2015 in Houston, Texas
- Stoßen: 242 kg beim Olympischen Test Turnier in Rio de Janeiro, Brasilien
- Zweikampf: 433 kg (195 kg/238 kg) bei den Weltmeisterschaften 2015 in Houston, Texas

Erfolge

- J-EM Teilnehmer 2000 und 2001
- Deutscher Meister 2005, 2006, 2007
- EU-Meisterschaften 2002 (1. Platz Reißen – 1. Platz Stoßen – 1. Platz Zweikampf)
- EM-Teilnehmer 2003, 2006, 2007, 2008, 2009, 2010, 2013, 2014, 2015
- WM-Teilnehmer 2005, 2006, 2007, 2009, 2010, 2011, 2014, 2015
- Olympische Spiele 2008 (8. Platz Zweikampf)
- Europameisterschaften 2009 (3. Platz Reißen – 3. Platz Stoßen – 2. Platz Zweikampf)
- Europameisterschaften 2010 (3. Platz Reißen – 4. Platz Stoßen – 4. Platz Zweikampf)
- Olympischen Spiele 2012 (8. Platz Zweikampf)
- Europameisterschaften 2014 (3. Platz Zweikampf – 4. Platz Reißen – 4. Platz Stoßen)
- Europameisterschaften 2015 (3. Platz Zweikampf – 3. Platz Reißen – 5. Platz Stoßen)

Die Abteilung Schule und Sport informiert über die Haushaltsansatzsenkung für das Haushaltsjahr 2025 im Bereich der Fördermittel von ca. 200.000 € auf 100.000. Dies wurde bereits in den Gremien im Haupt- Stiftungs- und Digitalisierungsausschuss (10/2024 & 11/2024) und im Stadtrat 12/2024 mitgeteilt.

Fraktionsübergreifend und beim Stadtsportverband sorgt dieses Thema für Entrüstung. Die Stadt Speyer sei dem Gesunde Städte-Netzwerk der Bundesrepublik Deutschland, da sei die Entwicklung ein falsches Zeichen. Der Stadtsportverband empfindet diese Kürzung als drastisch und bittet dies im April Gespräch nochmals anzugehen.

Annex: Die Haushaltsmittel wurden auf 180.000 € im Haupt- Stiftungs- und Digitalisierungsausschuss 11.03.2025 geändert.

Die Abteilung Schule und Sport bittet des Weiteren um zeitnahe Beantragung zur Sportstättennutzung. Durch verzögerte Antragsstellungen dauert die Rückmeldungssituation an die Vereine länger.

Die FDP-Fraktion bittet um Rückmeldung zum aktuellen Stand der Sportboxensituation und Förderungsmöglichkeiten. Die Schule und Sportabteilung verweist auf die Niederschrift zur 9. Sitzung des Sportausschusses / Sportstättenbeirates vom 04.10.2023. Die Situation gelte weiterhin. Es gäbe zwar neue Förderprogramme, jedoch mit schlechteren Förderquoten. Die Kritikpunkte haben sich ebenfalls im Wesentlichen nicht verändert. Die Abteilung Schule und Sport hat derzeit keine finanziellen Mittel für dieses Projekt.

2. Sitzung Sitzung des Sportausschusses der Stadt Speyer am 06.03.2025

Niederschrift des Tagesordnungspunktes Nr.

Gegenstand:

Monika Kabs

2. Sitzung Sitzung des Sportausschusses der Stadt Speyer am 06.03.2025

2. Sitzung Sitzung des Sportausschusses 06.03.2025 **Monika Kabs**

Hinweis: Diese Seite bitte nicht löschen! Enthält wichtige Seriendruck-Platzhalter für das Gesamtdokument!